
Ata nº 25/2023 

Aos sete dias do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, 

reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência do vereador Altenir 

Rodrigues da Silva, os vereadores Aderbal Pereira, Cleres Maria Cavalheiro 

Revelante, Gildo de Oliveira Brandão, Jane Elizete Ferreira Martins da Silva, José 

Sérgio de Carvalho, Orquelita Salgado da Costa, Priscila Tramontini Spacil e 

Sandro Drum. O presidente solicitou à secretária, vereadora Orquelita, que fizesse 

a leitura de um texto bíblico que em pé foi ouvido. Posteriormente, a Ata nº 

24/2023, foi posta em discussão, votação e aprovada por sete votos, o vereador 

José Jair se absteve, pois não estava presente na sessão anterior. A secretária 

Orquelita fez a leitura dos Ofícios  do Poder Executivo nº 265, 272, 296, 297 e 

298/2023. A vereadora Priscila fez a leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 

2879, de 6 de julho de 2023 – Dispõe sobre a concessão de uso de imóvel público 

e dá outras providências e de sua Emenda Redacional sendo posteriormente 

colocado em discussão, com a respectiva Emenda, votação e aprovado por 

unanimidade.  O Presidente solicitou a secretária Orquelita que fizesse a leituta do 

Projeto de Resolução nº 5, de 14 de julho de 2023 – Trata da aprovação das diárias 

e relatórios de viagens dos vereadores do Poder Legislativo Municipal do período 

de 1º de abril a 30 de junho de 2023, e dá outras providências, que foi posto em 

discussão, votação e aprovado por unanimidade. A vereadora Orquelita fez a 

leitura do Pedido de Providência nº 48/2023 vereador Altenir Rodrigues da Silva 

– Progressistas. pede que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria de 

Obras, faça o reparo das lâmpadas que já faz muito tempo que estão queimadas 

nas Rua Carlos Henrique e na Rua Santa Rita, Bairro Portão. O pedido justifica-

se, pois, a noite tem bastante acesso de pessoas que vem principalmente da escola 

e está uma escuridão muito perigosa de assalto. A vereadora Priscila fez a leitura 

do Pedido de Providência nº 49/2023 vereador Altenir Rodrigues da Silva – 

Progressistas, pede que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria da 



Saúde, providencie a contratação de um médico Psiquiatra para atender a 

população. O pedido justifica-se, pois, atualmente, é grande a demanda por esse 

profissional e o Município não possui Psiquiatra no quadro de servidores. A 

vereadora Priscila fez a leitura do Pedido de Providência nº 50/2023 vereador 

Altenir Rodrigues da Silva – Progressistas, pede que o Poder Executivo Municipal, 

através da Secretaria competente, providencie o calçamento na Travessa São 

Pedro, Bairro Menino Deus, nesta cidade. A vereadora Priscila fez a leitura do 

Pedido de Providência nº 51/2023 vereadora Priscila Tramontini Spacil – 

Progressistas, pede que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria 

competente, providencie o reparo de um buraco existente na Rua Guilherme 

Müller, nas proximidades do Supermercado Cotriel, nesta cidade. A vereadora 

Priscila fez a leitura do Pedido de Providência nº 52/2023 vereadora Orquelita 

Salgado da Costa – MDB, pede que o Poder Executivo Municipal, através da 

Secretaria competente, providencie o calçamento na Rua Getúlio Vargas, Bairro 

Navegantes, nesta cidade. A vereadora Priscila fez a leitura do Pedido de 

Providência nº 53/2023 vereadores Altenir Rodrigues da Silva e Priscila 

Tramontini Spacil – Progressistas, pedem que Poder Executivo Municipal 

providencie, junto à Secretaria competente, a manutenção da Rua Percival 

Rodrigues da Silva, pois há queixas de moradores que sofrem com o estado da 

mesma, principalmente em dias de chuva. A vereadora Priscila fez a leitura do 

Pedido de Providência nº 54/2023 vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante – 

PT, pede que o Poder Executivo Municipal, através das Secretarias competentes 

faça a divulgação na página da administração dos horários de ônibus que passam 

ou saem de nosso município. A vereadora Priscila fez a leitura do Pedido de 

Providência nº 55/2023 vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante – PT, pede 

que o Poder Executivo Municipal, através das Secretaria competente providencie 

a publicação de um alvará constando lista de antigos falecidos, e após o tempo 

legal do manifesto das referidas famílias, os restos mortais sejam realocados em 

um ossário, também construído pela municipalidade, abrindo espaço de novos 



terrenos em nosso cemitério municipal. Foram apresentados também o Pedido de 

Informação nº 9/2023, pela vereadora Cleres, ao Poder Executivo Municipal, sobre 

o porquê da mudança da empresa do vale-alimentação que passou do Banricard 

para o Lecard. Que a municipalidade reveja a situação pois apenas algumas 

empresas locais aceitam esse cartão. Solicita: 1. Que o Poder Executivo encaminhe 

o nome das empresas que aceitam o cartão Lecard e a Indicação nº 19/2023 - 

vereadora Orquelita, nos termos do art. 163 do Regimento Interno da Câmara 

Municipal, por meio deste expediente, sugere ao Poder Executivo que denomine 

“Maria Gioconda Nogueira”, o Centro de Fisioterapia. Estão baixando nas 

Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2881, de 21 de julho de 2023 – autoriza 

o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de 

R$ 136.329,51(cento e trinta e seis mil trezentos e vinte e nove reais e cinquenta e 

um centavos) e dá outras providências, Projeto de Lei do Executivo nº 2882, de 21 

de julho de 2023 – autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de 

crédito adicional no valor de R$ 52.402,05(cinquenta e dois mil quatrocentos e 

dois reais e cinco centavos) e dá outras providências, Projeto de Lei do Executivo 

nº 2883, de 21 de julho de 2023 – altera a redação do caput, do art. 175, da Lei 

Municipal nº 2735, de 26 de julho de 2022, e dá outras providências, Projeto de 

Lei do Executivo nº 2884, de 21 de julho de 2023 – institui a política municipal de 

atendimento integrado à pessoa com transtorno do espectro do autismo no 

município de Salto do Jacuí. Projeto de Lei do Executivo nº 2885, de 2 de agosto 

de 2023 – altera a redação da epigrafe, da Lei Municipal nº 2829, de 18 de julho 

de 2023, e dá outras providências, Projeto de Lei do Executivo nº 2886, de 3 de 

agosto de 2023 – dispõe sobre os conselhos escolares nas escolas públicas 

municipais  e dá outras providências e Projeto de Lei do Legislativo nº 11, de 1º 

de agosto de 2023 – altera o caput do art. 1°, o caput e o parágrafo 1° do art. 2° da 

Lei n° 2.639/2021, e dá outras providências. Estão baixados nas Comissões: 

Projeto de Lei do Executivo nº 2867, de 18 de maio de 2023 – altera o caput e o 

parágrafo único, do art. 4º, a redação do título da seção V, o caput e o parágrafo 



único do art. 22, o caput e o § 2º, do art. 26, o art. 30, o caput e os §§ 1º e 2º, do 

art. 32, o art. 34, e o parágrafo único, do art. 49, e acrescenta os §§ 3º e 4º, no art. 

32, todos da Lei Municipal nº 2611, de 11 de dezembro de 2020, e dá outras 

providências. Projeto de Lei do Executivo nº 2876, de 3 de julho de 2023 – dispõe 

sobre a criação do fundo municipal de esgotamento sanitário – FMES e dá outras 

providências. Está baixado nas Comissões aguardando diligências do Poder 

Executivo: Projeto de Lei do Executivo nº 2861, de 5 de maio de 2023 – altera os 

incisos i, ii, iii e ̕§ 7º do art. 13 da Lei Municipal nº 1388/2005, e dá outras 

providências. Está aguardando diligências do Poder Executivo: Projeto de Lei do 

Executivo nº 2874, de 3 de julho de 2023 – autoriza o Poder Executivo a realizar 

a abertura de crédito adicional no valor de R$ 126.371,71 (cento e vinte e seis mil 

trezentos e setenta e um reais e setenta e um centavos) e dá outras providências. 

Na Tribuna Parlamentar, o vereador Jair falou sobre seus dias em tratamento 

médico, enalteceu o trabalho dos vereadores e parabenizou às ações do Sicredi. A 

vereadora Cleres falou sobre a Campanha Agosto Lilás, o Mês de Combate à 

Violência Contra a Mulher; 17 anos da Lei Maria da Penha; Os tipos de violências 

contra as mulheres; Igualdade entre homens e mulheres; entre outros assuntos. A 

vereadora Orquelita falou de sua agenda com o vice-governador onde levou 

demandas do município e também de sua agenda pedindo mais investimentos no 

hospital municipal e finalizou falando de sua busca para a melhor qualidade de 

vida da população. O vereador Sérgio falou sobre polemicas envolvendo as 

estradas do interior do município, investimentos na saúde municipal e aspectos 

políticos.  Nada mais havendo a se tratar, às vinte horas e quatorze minutos, o 

presidente encerrou os trabalhos e vai a presente Ata lavrada e assinada por quem 

de direito: 


